

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XL.—Número 11.203

Jueves 11 de Enero de 1940

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Ante la heroica resistencia del pueblo finlandés

Un nuevo frente en Finlandia. ¿Se extenderá el conflicto europeo?

Se comprende que la heroica resistencia de la pequeña Finlandia contra la inmensa Rusia sea recogida con general entusiasmo, y que el éxito de la actitud finlandesa opuesta a la invasión despierte en todos el deseo de ayudar a los finlandeses en su lucha por la libertad y la independencia. Hasta aquí, muy bien: No sólo los neutrales, sino también los beligerantes tienen el derecho de ayudar a Finlandia. Rusia no necesita tal ayuda, y la noticia que nos llega de Londres, según la cual Alemania ha dispuesto ayudar a Rusia, no se debe más que a la propaganda democrática. Rusia dispone de hombres y material suficientes y Alemania no ha cesado de declarar que se propone observar una actitud de neutralidad rigurosa en el pleito ruso-finlandés, si bien considera el caso de Finlandia, según el corresponsal de un periódico español en Berlín, lamentable y doloroso. Ciertamente no hay motivo de objetar que Inglaterra y Francia ayuden a los finlandeses. Pero hay derecho a dudar de que esta ayuda sea tan desinteresada como pudiera parecer y no oculte otros fines de las potencias occidentales. El hecho de que la Liga de las Naciones intervenga en ello es sospechoso, pues sabido es que dicha institución no ha sido nunca otra cosa que un instrumento de las democracias para poner en práctica sus fines imperialistas y establecer su hegemonía.

Las democracias occidentales hablan de Finlandia, pero su pensamiento va dirigido a Alemania. Bajo el pretexto de ayudar a los finlandeses, se está creando allí una nueva base y un nuevo frente contra Alemania. En Alemania se tiene la impresión de que Finlandia, como lo hizo Polonia, sólo sirve a los fines egoístas de las potencias occidentales, y que en realidad se trata no de ayudar a Finlandia, sino de extender el frente de batalla contra Alemania, con la esperanza de tener allí más éxito que en los demás.

Es natural que Alemania no se conforme con esto. Si desde Suecia y Finlandia se monta un nuevo frente de combate contra Alemania, ésta sabrá responder a esta iniciativa. Es verdad que no se cree en la inminencia de este peligro, ya que tanto Suecia como Finlandia saben perfectamente el riesgo que correrían si se presantasen a los proyectos de las democracias. Ambos Estados se han negado siempre a intervenir en las diferencias de las grandes potencias, siendo su verdadero deseo el de permanecer neutrales. El ejemplo de Polonia les ha abierto los ojos. Por esta razón es probable que el nuevo frente en Finlandia no llegará a realizarse a pesar de todos los esfuerzos de las potencias aliadas.

EN EL ECUADOR

Sangriento conflicto electoral

Guayaquil.—Una furibunda batalla electoral ha tenido lugar entre los partidarios del candidato liberal Arroyo del Río y los del candidato conservador Velasco Ibarra. No se ha disparado con armas de fuego, pero diversos contendientes de las dos partes han debido pasar al hospital de resultas de las heridas sufridas, hallándose algunos en grave estado. Los diarios invocan del Gobierno medidas rigurosas para impedir la repetición de semejantes desórdenes.—C. I. B.

El sorteo de la Lotería

Madrid, 11.—En el sorteo de la Lotería celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primero, 300.000 pesetas. Número 29.405, Ceuta.
Segundo, 125.000 pesetas. Número 34.930, Madrid, Gijón.
Tercero, 75.000 pesetas. Número 28.046, Barcelona, Zaragoza.
Cuarto, 15.000 pesetas. Número 23.327, Barcelona, Gijón.
Quinto, 15.000 pesetas. Número 8.842, Barcelona, Sevilla.
PREMIADOS CON 12.500 PTAS.
19.344, 4.150, 30.297, 12.726,
34.077, 8.880, 31.799, 2.337,
7.612, 29.249.

SI SE HABLA DE UNA GUERRA EN EL MEDITERRANEO

Italia contestará que posee una flota poderosa y la mayor de submarinos del mundo

Se reanuda el trabajo en Polonia

Berlín, 11 (1 t.).—Se ha reanudado el trabajo que se encuentra ya en pleno rendimiento en diversas ciudades de la jurisdicción del Gobierno general de Polonia.

Las industrias de curtidos resurgen florecientemente y trabajan la casi totalidad de las sederías. Están en plena actividad las peleterías, jaboneras y fábricas de productos alimenticios.

Los judíos están obligados a trabajar durante dos años para lo cual se han formado columnas de trabajadores que gozan de tal libertad que se les permite vivir en las ciudades en que residían, al lado de sus familias a las que pueden mantener, pues cobran su jornal correspondiente.

Se dedican especialmente estas columnas al arreglo de carreteras, empedrados de calles y otras obras públicas.

En todo el territorio no existe un sólo campo de trabajo para los judíos.—Efe.

Roma, 11 (1 t.).—"Il Messagero" comenta un artículo del diario inglés "Evening Standard", en el cual se dice que el Mediterráneo es un gran golfo de Scava-Flow, cuyas entradas están dominadas por Inglaterra, de manera que la importancia de Italia se verá muy debilitada en el caso de guerra en el Mediterráneo.

El diario italiano escribe que por muchas razones las reminiscencias de que Italia está prisionera en el Mediterráneo son imprudentes e incluso insolentes, tanto más cuanto que así se manifiesta el deseo de ser extendido el conflicto por dicho mar.

En todo caso se recuerda a Italia que las condiciones que la son impuestas son intolerables a la larga, pues si se quiere hablar de una guerra en el Mediterráneo contestará Italia, que posee una flota poderosa, la mayor flota de submarinos del mundo y numerosas bases importantes en el Mediterráneo.

Las puertas de una cárcel no se cierran solamente desde fuera, sino que también pueden abrirse desde el interior.—Efe.

DOS IGLESIAS INCENDIADAS EN MEJICO

Ciudad de Méjico.—Dos iglesias han sido incendiadas en el Estado de Puebla, y precisamente la de San Francisco, en Acatepec, y la de Santo Domingo, en Matamoros y Zúcar. La iglesia de San Francisco, en Acatepec, era considerada como una de las más notables construcciones reli-

giosas del período colonial de Méjico. Varios periódicos no titubean en acusar a los comunistas de haber pegado fuego a las dos iglesias. Las autoridades han ordenado efectuar una investigación para poner en claro las responsabilidades.

C. I. B.

Inglaterra en contra de la Ley americana de neutralidad

Línea aérea entre Suecia y los Estados Unidos

Estocolmo, 11 (1 t.).—La Prensa comunica que se estudia la posibilidad de establecer una línea aérea directa entre Suecia y los Estados Unidos.

A este efecto se iniciarán negociaciones dentro de pocos días entre la Rana América y las líneas aéreas escandinavas.

Delegados de estas últimas han salido hoy en avión para América.—Efe.

El temporal en Europa

Amsterdam, 11 (1 t.).—A causa del hielo la navegación en los grandes ríos ofrecen dificultades. Se teme que la navegación fluvial llegue a paralizarse.—Efe.

Se regulan las detenciones y encarcelamientos

Los detenidos gubernativos serán puestos en libertad a los treinta días de su detención, si no la ratifica la autoridad que la decretó

No se podrán decretar detenciones sin previa denuncia Los que denuncien en falso serán procesados

Una comisión en cada capital aclarará la situación de los presos en el plazo de un mes

Madrid, 11.—El «Boletín Oficial del Estado» publicará hoy una Orden de la Presidencia del Consejo de ministros regulando las detenciones y encarcelamientos. La magnitud de la criminal revolución roja—dice el preámbulo—ha producido en la población española situaciones que la legislación no podía prever y que no pueden ser reguladas por su carácter circunstancial de una manera definitiva. Con el fin de armonizar los diferentes criterios, inspirados todos en el más alto espíritu patriótico, que se refleja en el régimen de las detenciones y prisiones, se hace preciso dictar normas que, si bien tienen que evitar la impunidad del culpable, no produzcan daños ni ocasionen molestias superiores a las indispensables para restablecer el equilibrio jurídico.

El artículo primero dispone que en los procedimientos criminales seguidos por la jurisdicción ordinaria, las detenciones y prisiones se registrarán por lo dispuesto en la ley de Enjuiciamiento criminal. Se registrarán ineludiblemente por el Código de Justicia Militar, por el Código Penal de la Marina de Guerra y la ley de Organización de los Tribunales de Marina, las detenciones y prisiones que se acuerden en los procedimientos que las mismas determinen.

El artículo segundo previene que en los procedimientos sumarísimos de urgencia se observarán las siguientes prescripciones: no se procederá a la detención de ninguna persona sin denuncia o por comparencia o por escrito y ratificada ante la autoridad judicial gubernativa, debiendo la autoridad que la reciba comprobar, bajo su responsabilidad, la identidad del denunciante y su domicilio. Si se realiza la detención, se pondrá al presunto responsable, en el plazo de veinticuatro horas, a disposición del auditor, el cual, en término de ocho días, acordará la libertad o dará orden de proceder, o ambas cosas a la vez.

Los jueces instructores no ratificarán la prisión cuando, por la denuncia y actuaciones posteriores, estimen fundadamente que la pena que pudiera imponerse no es superior a doce años y un día. Los jefes de las prisiones pondrán en libertad a los detenidos a los treinta días de su detención, si previa notificación con ocho de antelación a la autoridad que la decretó no hubiera sido ratificada. La Policía judicial pondrá en libertad o a disposición del auditor, dentro del plazo de veinticuatro ho-

PERSECUCION EN LA POLONIA RUSA CONTRA LA IGLESIA CATOLICA

París.—Noticias llegadas de Conpenhague informan que la situación de la Iglesia católica en la Polonia ocupada por los soviets se hace cada vez más crítica. Las autoridades rusas han comenzado a formar listas de los sacerdotes católicos de todos los ritos con intenciones fáciles de imaginarse. El terror ha llegado a tal extremo que los sacerdotes que aún permanecen en aquellos territorios, además de tener que disimular su sagrado ministerio, se ven obligados a ocultar el Santo Sacramento bajo sus hábitos cuando deben acudir en auxilio de los moribundos. El Palacio del arzobispo Twardowski ha sido saqueado y transformado en cuartel. El obispo de Pinsk, que enfermó a consecuencia de los padecimientos, ha debido ser llevado a un hospital.

Por otra parte, según informaciones recogidas por el corresponsal de la Transcontinental Press, parece que para este mes de Enero se proyecta una violenta propaganda antirreligiosa que había sido cuidadosamente preparada desde hacía tiempo. Las iglesias serán confiscadas o bien gravadas con onerosos impuestos; los bienes pertenecientes a la Iglesia y a las Ordenes religiosas se asegura serán secuestrados.—C. I. B.

EN SUDAMERICA

Tentativas para instaurar Gobiernos extremistas

Asunción.—Los directores del diario «El Tiempo», señores Andrara y Pedretti, se han querellado contra el director de «El Diario», el diputado nacional Arsenio Merelas, por haber publicado éste que «El Tiempo» se halla a sueldo de poderes subversivos para instaurar en algunos países americanos Gobiernos de extrema izquierda. Según «El Diario», el centro de tal actividad sería Montevideo, donde periódicamente tendrían lugar reuniones secretas de personalidades políticas de diversos países. El Uruguay habría sido representado en dichas reuniones por el doctor Luis Alberto Herrera, jefe de los nacionalistas uruguayos; el Paraguay por el coronel Franco, ex presidente de la República; Bolivia por el ex presidente coronel Toro; la República Argentina por el coronel Bosch, y el Brasil por el general Flores da Cunha, ex presidente del Estado brasileño de Rio Grande do Sul.—C. I. B.

Se cree que el Gabinete Haves presentará su dimisión el domingo

Tokio, 11 (1 t.).—Según opinión de los medios políticos el problema de la sucesión del Gabinete Haves no ha sido aún resuelto. Se supone que el Gabinete presentará su dimisión el domingo próximo, ya que el nuevo Gobierno habrá de estar constituido lo más pronto posible con vistas a la próxima reunión del Parlamento.

El Ejército tendrá un papel preponderante en el Gobierno nuevo. Después de las conversaciones del ministro de la Guerra con los consejeros, el Emperador ha recibido hoy a los altos mandos del Ejército y de la Marina.—Efe.

ENTRE ITALIA Y EL PARAGUAY

Nuevo acuerdo económico

Asunción.—Acercar del nuevo acuerdo comercial entre Italia y el Paraguay, basado en el régimen de intercambio balanceado, se tienen motivos para creer que las negociaciones que ha llevado a cabo el ministro de Italia en Asunción, Toni, con el ministro de Economía, doctor Prieto, han sellado el deseo de los dos Gobiernos. Con este nuevo acuerdo Italia exportará al Paraguay especialmente tejidos, rayón, productos de su industria mecánica y eléctrica, productos químicos y principalmente farmacéuticos, etcétera. Por su parte, Italia comprará en Paraguay algodón, pieles, maderas finas, grasas animales, etc. Se supone que el total del intercambio comercial alcanzará a una decena de millones de libras italianas por ambas partes.—C. I. B.

Empréstito de los Estados Unidos a Noruega

Washington, 11 (1 t.).—Los Estados Unidos han concedido a Noruega un empréstito de diez millones de dólares.

El director del Departamento de Empréstitos ha declarado que la oficina federal de reparaciones, así como los Bancos de Importación y Exportación suministrarán los fondos necesarios para este empréstito.—Efe.

El Jopón ante el rearme marítimo de Estados Unidos

Tokio, 11 (1 t.).—La declaración hecha por el almirante americano Stark, ante la Comisión de la Marina de Washington, en la que dijo que los Estados Unidos debían acelerar el rearme marítimo para que su Marina alcance la proporción de dos a tres con relación a la japonesa, ha causado sensación en Tokio.

El diario de Tokio «Nichi Nichi» dice a este respecto:

Los medios navales japoneses creen que si América tiene aparentemente la intención de mantener las conclusiones señaladas en sus notas, es con el fin de poder dominar a la Marina japonesa.

La política naval del Japón no tiene por fin ninguna amenaza ni agresión, pero no tolerará jamás que un Estado extranjero entre en sus aguas territoriales y afirma que no tiene intención de emprender operaciones transpacificas.

Si a pesar de estas seguridades, América quiere mantener su predominio, el Japón se vería obligado a reforzar su Marina para defenderse contra las amenazas americanas.—Efe.

SEGOVIANOS:

La chatarra que en los patios, desvanes y almacenes ocupa lugar ocasiona suciedad y estorbo para todo. Entregadla a la Delegación de la Chatarra para atender a la reconstrucción de España.

El libro azul sobre las negociaciones franco-británicas con la U. R. S. S.

Londres, 11 (1 t.).—El redactor diplomático del «Daily Telegraph» describe que el libro azul en el que se da cuenta detallada de las negociaciones franco-británicas con los soviets para concluir un Pacto tripartito, será publicado en la semana próxima.—Efe.

Su embajador ha protestado ante el departamento de Estado de los Estados Unidos

Nueva York, 11 (1 t.).—Comunican de Washington que el embajador británico ha protestado ante el departamento de Estado contra la ley americana de neutralidad.

Esta ley prohíbe, principalmente, la prohibición a los barcos británicos de transportar mercancías americanas a los territorios que poseen las potencias occidentales en América central, en el Pacífico, Mar Amarillo, mar de Tachmana y golfo de Arabia.

En cambio se permite a los barcos neutrales transportar toda clase de mercancías a dichos territorios y a los americanos ir a los mismos si lo creen necesario ara los intereses de los armadores del país.

El departamento de Estado estudia la protesta inglesa sin poder actuar, ya que la ley tendría que ser modificada y esto sólo puede hacerlo el Consejo federal.

Se supone que es poco probable que el departamento de Estado recomiende semejante mediación. Efe.

El milagro de una Virgen

Una niña, ciega de nacimiento, recobra la vista mientras su madre suegra

Buenos Aires.—Una niña de un año, Edith Bollia, ciega de nacimiento y declarada incurable por los médicos, ha recobrado imprevistamente la vista, mientras su madre, Rosalia Roldán de Bollia, que llevaba en sus brazos a la pequeña, se hallaba orando arrodillada ante la imagen de Nuestra Señora de Pompeya, en la Basílica del mismo nombre. El hecho ha suscitado vivísima impresión en todo el país. La casa de la pequeña Edith es la meta de continuas peregrinaciones de visitantes que llegan a la capital procedentes de los lugares más alejados.—C. I. B.

Jefatura provincial de Abastecimientos y Transportes

El precio de la leña de encina

Circular número 75

Como ampliación a la orden de esta Jefatura del mes de Diciembre, sobre precios de venta al público de leña de pino, se hace presente que para la leña de encina cortada al tamaño habitual de consumo, registró el precio de 120 pesetas la Tm. y 1,40 pesetas la an'oba.

El reparto de aceite, azúcar y arroz

Se hace presente que el reparto de artículos anunciados para mañana se verificará mediante el corte del cupón número 6 de la hoja de ultramarinos de la cartilla de racionamiento.

EN EL IV CONSEJO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA

DICE PILAR PRIMO DE RIVERA: "SALVAD LA VIDA DE LOS HIJOS CON LA EDUCACION DE LAS MADRES"

Indica Muñoz Grande: "Llegará el día en que la propia madre del hijo muerto acuda al Gobierno pidiendo clemencia para el que tanto daño le hizo"

Hoy damos a conocer los discursos pronunciados ayer en la sesión de apertura del IV Consejo de la Sección Nacional Femenina por la delegada nacional Pilar Primo de Rivera y el secretario general del partido.

DISCURSO DE PILAR PRIMO DE RIVERA

Este año, en que por la gracia de Dios y el genio del Caudillo España ha vuelto a recobrar su unidad, vengo a hablar ante las representaciones de todas las provincias, reunidas por primera vez desde que existe la Falange, de la responsabilidad que como jefes provinciales tienen para con la Patria.

Glosó unas palabras de José Antonio sobre la gravedad del instante en que se acepta una misión de capitania, y dijo que la misión de las jefes provinciales no puede aceptarse alegremente, sino que lleva consigo tremendas responsabilidades, principalmente la de conseguir que sea verdad todo el predicado y la doctrina de la Falange.

Agregó que con la victoria de las armas no había terminado la labor de la Sección Femenina, sino que, por el contrario, la obra era ahora aún más difícil, sobre todo la de evitar la mortalidad infantil, obediendo la consigna dada por el Caudillo: «Salvad la vida de los hijos con la educación de las madres».

Dijo que todas las dificultades serían vencidas y que lo que importaba es que el Caudillo diga todos los años, como lo hizo en Medina del Campo: «Tengo fe en vuestra obra».

DISCURSO DEL SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO, GENERAL MUÑOZ GRANDE

Comenzó glosando la labor de la mujer durante la guerra, tanto en los hospitales como en primera línea, confeccionando prendas de abrigo para los combatientes.

España—dijo—, que esta vez no se duerme sobre los laureles, quiere entrar rápidamente en el camino de la normalidad, y para ello, mientras sus hombres, arma al brazo, siempre alerta, vigilan para que no se mangle el fruto de la revolución, os exijo a vosotras que os pongáis decididamente en contacto con los que más sufrieron para remediar sus males y acompañarles en su dolor, y haciéndoles ver cómo con su sacrificio se ha logrado la vic-

toria, y cómo tienen que seguir dándole todo por España, que tanto necesita de sus hijos. Y en tal forma, yo espero que llegará un día, no lejano, en que la propia madre del hijo muerto acuda al Gobierno pidiendo clemencia para el que tanto daño le hizo.

Vuestro primer trabajo es poner remedio lo más pronto posible al mundo de perturbaciones, que en el cuerpo nacional han causado la muerte de cerca de un millón de sus hijos.

Habló de la mortalidad infantil e insistió en la necesidad de una propaganda bien encaminada cerca de las madres. Se refirió al problema de las viviendas antihigiénicas, y dijo que las Delegaciones provinciales han de dar cuenta en un plazo de dos meses de las existentes en España, para comenzar inmediatamente la construcción de veinte mil casas en las debidas condiciones de decoro y salubridad, siguiendo las normas del Instituto Nacional de la Vivienda, que dispuesto a ello sólo espera la voz de la Falange para lanzarse inmediatamente a la obra, que en este año debe quedar terminada para el número señalado y que seguirá en los sucesivos, hasta acabar totalmente con tan vergonzosa plaga.

Junto a la importante labor social señalada, la Sección Femenina ha de atender también a mejorar nuestra condición económica, poniendo a sus afiliadas en condiciones de ejecutar aquellos trabajos que, sin abandonar sus deberes familiares, les permita un mayor bienestar.

Terminó diciendo que todas estas tareas y estos nuevos afanes deben realizarse las mujeres imprimiendo a sus actos el sello peculiar que caracteriza a nuestra raza. Y así, al haceros de verdad mujeres, nos obligaréis a nosotros a ser de verdad hombres».

LA SESION DE LA TARDE

Madrid, 10.—A las cuatro ha comenzado la sesión del IV Consejo de la Sección Femenina de Falange, bajo la presidencia de Pilar Primo de Rivera y con asistencia de las demás jefes provinciales.

Asistió también el administrador general de la Prensa del Movimiento, camarada Giménez Rosado.

Sobre «El Servicio Exterior» dis-

tró la regidora central, camarada María Ontiveros, quien expone la ayuda al Movimiento de la Sección Femenina en el extranjero.

La camarada Pilar Romea, asesora jurídica de la Sección Femenina, trató de la reforma del Servicio Social. Expuso el criterio—en ponencia presentada—de la Delegación Nacional.

Sobre la transformación de la Cárcel de Alicante habló la auxiliar central de O. J., camarada María Luisa Aramburu.

El proyecto es convertir la galería a la que da la celda que ocupó José Antonio y doce celdas más en una capilla, cuyo boceto está pendiente de aprobación y tiene un carácter de gran sencillez. Los detalles de finura y riqueza arquitectónica se reservan para la instalación que se haga en la capilla. El resto del edificio se caracterizará por el estilo sobrio de la Falange.

Las tropas finlandesas llegan a la frontera rusa por cuatro puntos

Dispersan un batallón soviético que deja sobre el terreno doscientos muertos. ¿Posibilidad de un acuerdo entre los soviets y Finlandia?

PARTE OFICIAL FINLANDES

Helsinki, 10.—La jornada del día 9 de Enero ha sido tranquila en el istmo de Carelia, a excepción de los habituales disparos de la artillería y la actividad de las patrullas. En el frente del Este al Norte del Ladoga, los finlandeses han dispersado a un batallón enemigo. Los soviets han dejado sobre el terreno 200 muertos y 40 prisioneros. Un ataque enemigo en Buhtinmaeri ha sido rechazado. En Suomusalmi las tropas finlandesas que luchan en la dirección de Raate han llegado a la frontera soviética y han limpiado el terreno hasta la línea de demarcación. Es éste el cuarto punto en que el enemigo ha sido rechazado hasta el territorio soviético. En los demás sectores del frente, nada importante que señalar. La actividad de las patrullas finlandesas prosigue con éxito.

Los aviones enemigos han intentado bombardear algunos objetivos del golfo de Finlandia y lago Ladoga, sin conseguirlo. Las baterías de Ladoga y Koivisto han participado para rechazarlos. En los aires, nada importante que señalar por parte del enemigo. Los aviones finlandeses han cumplido a los 10 reconocimientos.

Conferencia del señor Ridruejo

El camarada Ridruejo pronunció una conferencia sobre «Nacionalsindicalismo».

Dice que viene a la Sección Femenina con una verdadera sensación de fortalecimiento, porque estas mujeres de la Falange son el verdadero baluarte que mantiene el entendimiento de la Falange, a la que han comprendido como un hecho vital y cuya fe mantienen con apasionada y clarividente inspiración.

Y como considera que ellas han de seguir entendiéndola siempre, para que no pierda el sentimiento auténtico del Nacionalsindicalismo, les explica el sencillo secreto de la Falange, que no consiste más que en tener un concepto total de las cosas, un buen sentido de ello y «tirar por la calle de enmedio».

A través de la historia de los últimos años, España llega al momento actual, que es el de la Falange, que ante la postura incómoda de un sistema caído sólo tiene que adoptar ahora una postura definidora y constructiva, mediante el caudillaje que hoy rige a la Falange y a España, afirmado natural e indiscutiblemente por la superioridad de la inteligencia, por la fuerza de la espada y no por privilegios.

La conferencia del camarada Ridruejo fué muy aplaudida.

La Unión y El Fénix Español
 COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS
 Domicilio social: Alcalá, 43.—Madrid
 SEGUROS DE INCENDIOS
 ACCIDENTES DEL TRABAJO
 RESPONSABILIDAD CIVIL
 TRANSPORTES
 VIDA y ROBO
 COSECHAS
 Subdirección en Segovia
 San Frutos, 3, principal (Plaza de Franco). Teléfono 397

misarios a los diferentes frentes.— Un encargo a Norteamérica de diez mil aviones

¿UN ACUERDO?

Copenhague, 10.—La Prensa de Dinamarca alude por primera vez a la posibilidad de un acuerdo entre Rusia y Finlandia para suspender las hostilidades.

El órgano del partido laborista danés «Social-Demokraten» escribe a este respecto:

«Tenemos plena confianza en la defensa de Finlandia, pero se trata tan sólo de un pequeño país frente a millones de rusos. ¿No podía intentarse evitar la destrucción total de Finlandia, hablando sobre las cuestiones planteadas en la mesa de una conferencia? Finlandia había hecho ya anteriormente una serie de concesiones valiosas, y esto pudiera constituir la base para una paz que, que por otro lado, evitaría que los países nórdicos fueran arrastrados a la guerra.»—Efe.

Tres aviones ingleses derribados

Informes alemanes

Berlín, 10.—Hoy la aviación alemana ha conseguido un nuevo triunfo. Cuatro aparatos de nuevo modelo construidos, en una sola tarde volaban sobre el mar del Norte, cuando divisaron nueve aviones ingleses de bombardeo, a los que atacaron, derribando tres, mientras los demás huían.—Efe.

Informes británicos

Londres, 10.—El ministerio del Aire comunica: «En el curso de un vuelo de reconocimiento en el día de hoy, una escuadrilla de aviones ingleses tropezó con un grupo de aparatos de caza enemigos en el mar del Norte. Se produjo un combate que duró cerca de media hora. Un «Messerschmidt 110» fué derribado y cayó en el mar, y se sabe que otro se ha visto obligado a aterrizar en Dinamarca.

Uno de nuestros aviones ha sido perdido, pero los restantes alejaron al enemigo y continuaron su vuelo de reconocimiento, regresando a sus bases sin novedad.»—Efe.

Washington, 10.—En los medios informados se dice que representantes de Francia e Inglaterra han encargado a los Estados Unidos la fabricación de diez mil aviones, aparte de los que ya tienen encargados con anterioridad.

La nueva España también necesita de vuestra chatarra para reconstruir las regiones devastadas por los rojos

Consejo de guerra en Barcelona

Barcelona, 10 (6 t.).—Esta mañana ha continuado el Consejo de guerra contra 48 fabricantes de hilados y corredores del mismo artículo acusados de ventas a precios abusivos. Continuó el interrogatorio de los acusados.

Esta tarde prosigue la sesión.—Logos.

Marxistas detenidos

Barcelona, 10 (6 t.).—La Policía ha detenido a Ramón Ferrer acusado de haber cometido 22 asesinatos en Cervera durante la dominación roja.

Al ser liberada dicha población huýó al extranjero de donde regresó al poco tiempo permaneciendo escondido en su domicilio. En éste se ha efectuado la detención.—Logos.

Se descargan en Bilbao 6.500 toneladas de garbanzos

Dentro de pocos días lo serán también 5.500 de azúcar y 4.500 de arroz. Bilbao, 10.—El vapor «Rita García» ha descargado en el puerto 6.500 toneladas de garbanzos, adquiridos por el Gobierno para el abastecimiento nacional.

Los vapores «Juan Astirraga» y «Montenegro» descargarán dentro de pocos días 5.500 toneladas de arroz y 4.500 de azúcar, con el mismo destino.—Logos.



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. SERGIO ESTEBAN MARUGAN

Que falleció en Santa María de Nieva el día 11 de Enero de 1940

a los 83 años de edad.

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su esposa doña Teresa Pérez; hija doña Isidra Esteban; hijo político don Mariano Sanz; nietos doña Mercedes, don Juan y don Sergio Sanz Esteban; hermanos don Juan y don Nicomedes; sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan se sirvan asistir al funeral, que se celebrará el día 12, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de esta villa.

Todas las misas que se celebren en dicho día, en la iglesia parroquial de Ochando y convento de Padres Dominicos de Santa María de Nieva, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

25.000 muertos y 38.000 casas destruidas en los últimos seísmos

El número de heridos se eleva a 8.000

Las víctimas de los últimos movimientos sísmicos

Stambul, 11 (7 t.).—En el ministerio del Interior han comunicado oficialmente que en la parte de las quince provincias, los muertos a consecuencia de los últimos movimientos sísmicos se eleva a veinticinco mil.

El número de heridos se eleva a ocho mil. Las casas destruidas han sido treinta y ocho mil.—Efe.

Viveres y medicamentos para los afectados

Stambul, 11 (7 t.).—Diez aviones han volado por primera vez sobre los terrenos afectados por los últimos terremotos.

Los aparatos arrojaron paquetes con viveres y medicamentos en los alrededores de Ordu, pues los habitantes de esta comarca están totalmente bloqueados por la nieve.—Efe.

Combate aéreo en China

Tokio, 11 (6 t.).—Un grupo de aviones japoneses voló ayer sobre la capital de la provincia de Kuangsi y destruyeron veintitrés aparatos chinos, catorce de los cuales fueron derribados en combate aéreo y nueve destruidos en el bombardeo de un aeródromo.—Efe.

Las fiestas del primer aniversario de la liberación de Reus y Tarragona

Tarragona, 11 (6 t.).—Ha regresado de Madrid la Comisión de autoridades y jerarquías de la provincia, que acudieron a la capital de España para invitar a los ministros de la Gobernación y del Aire a las fiestas de la liberación de Reus y Tarragona, que se celebrarán los próximos días 14 y 15.

El general Yagüe ha prometido su asistencia y el señor Serrano Suñer enviará un representante en caso de que sus ocupaciones no le permitan el desplazamiento.

El domingo llegará el minador «Júpiter», que representará a la Armada. Este día y el lunes tendrán lugar grandes fiestas organizadas por el Ayuntamiento de Reus. Será nombrado hijo adoptivo de la ciudad el general Yagüe, que mandaba la columna que liberó la misma.

Seguidamente, y después de una misa de campaña en la Avenida de los Mártires, se colocará la primera piedra del Monumento a los Caídos, desfilando las fuerzas a continuación.

Las autoridades y jerarquías harán una visita al aeródromo militar. En Tarragona, el día 15, se cantará el solemne Te Deum, con asistencia de las autoridades y jerarquías, y después, en la plaza de José Antonio, se inaugurará el monumento conmemorativo de la liberación de la ciudad, que consistirá en un monolito de ocho toneladas.

La Sección Femenina entregará una bandera a las fuerzas del Ejército y se celebrarán misas de campaña.

El mismo día, el locutor nacional, señor Fernández de Córdoba, leerá el parte de guerra de la ocupación de Tarragona y la crónica sobre el mismo tema del Tebiñ Arrumi.

Con motivo de las fiestas han llegado numerosos forasteros.—Logos.

¿Un príncipe de Dinamarca voluntario en el Ejército finlandés?

Estocolmo, 11 (6 t.).—Según noticias no confirmadas el Príncipe Agi de Dinamarca, se ha enrolado como voluntario en el Ejército finlandés.—Efe.

Deportista sueco voluntario al Ejército finlandés

Helsinki, 11 (7 t.).—Dicen de Estocolmo que el conocido deportista sueco Jansson se ha alistado como voluntario en el Ejército finlandés.

Dianamente llegan de Noruega y Suecia gran cantidad de médicos y personal sanitario.—Efe.

Detenidos en Madrid

Madrid, 11 (6 t.).—La Policía ha efectuado, entre otras detenciones, la de Gabriela Lombe Martín, que instó a los milicianos rojos para que fusilaran a varias personas de derechas. A Julián González y Anastasio González, quienes, durante la dominación roja, persiguieron a las personas de orden.

A Lorenzo García, que formó parte, durante la dominación marxista, de los Tribunales populares.

Y a Juan Cisneros Galindo, por estar acusado de haber pertenecido a la brigada Atadell.—Logos.

Las sesiones del IV Consejo Nacional de la Sección Femenina

EN LOS ESTADOS UNIDOS

La producción aeronáutica

Nueva York, 11 (7 t.).—La producción aeronáutica en los Estados Unidos se eleva ahora a 1.700 aviones por mes.

Se duda, sin embargo, que las fábricas puedan entregar a Francia e Inglaterra, además del primer encargo de cinco mil aviones, otros diez mil que han pedido para los próximos dieciocho meses.—Efe.

EN DINAMARCA

Para ayudar a las mujeres y niños finlandeses

Copenhague, 11 (1 t.).—Diversas organizaciones que se ocupan de la ayuda a Finlandia han constituido un Comité central para ayudar a las mujeres y niños finlandeses evacuados que deseen vivir en Dinamarca. Se preparan domicilios para recibirlos.

El director del Banco del Estado ha sido nombrado presidente de dicho Comité.—Efe.

Demanda de aumento de salario en Inglaterra

Londres.—El año nuevo está como el anterior bajo el signo de las demandas de aumento de salario como efecto de los mayores gastos de la vida.

Según noticias del órgano del partido obrero inglés, los obreros de la industria del acero, los del ferrocarril, los de los muelles y los mineros han anunciado nuevas exigencias de aumento de salario en los últimos días del mes de Diciembre.

En la conferencia de mineros celebrada en Londres, fueron rechazados por insuficientes los aumentos de salarios propuestos por los dueños de las minas, exigiéndose en cambio la aplicación de salarios escalonados que en cada caso se ajusten a las crecientes necesidades de la vida.

«Manchester Guardian» anunció el día primero de año que también los obreros del ramo textil piden una ulterior adaptación de sus salarios al creciente nivel de los precios.

La representación de los Sindicatos de este grupo de obreros, ha declarado, según dicho periódico, que ni los salarios escalonados bastaban ya para mantenerse a la altura de los crecientes gastos de la vida en Inglaterra.—Arco Spes.

Aviones alemanes sobre la costa inglesa

Londres, 11 (7 t.).—El ministro del Aire ha comunicado que la aviación enemiga ha cruzado sobre la costa inglesa en las inmediaciones de Newcastle, después de las diez de la mañana. No lanzaron ninguna bomba.

Los aparatos de caza ingleses y la artillería entraron en acción, pero los aviones alemanes desaparecieron en dirección al mar.—Efe.

EN BELGICA

Se suprime el ministerio de Educación

Bruselas, 11 (7 t.).—Ha sido suprimido el ministerio de Información Nacional.

El Presidente ha creado un servicio de Prensa gubernamental dependiente de su Gabinete.—Efe.

final de la guerra había terminado la misión política de la mujer española, el Caudillo ha indicado la nueva misión que le corresponde que es la conquista del hogar. A la paz de las armas ha de seguir la paz moral, lo que se conseguirá con esta labor abnegada de la Sección Femenina.

Después de esta conferencia terminaron las sesiones de la mañana.

LAS SESIONES DE LA TARDE

Madrid, 11 (7 t.).—A las cuatro de la tarde se reanudó el Consejo de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., desarrollándose una moción de la regidora central de Cultura.

Presidió Pilar Primo de Rivera acompañada de la secretaria nacional y de las regidoras centrales.

El maestro Benedito habló de la importancia de la música en la formación espiritual de la mujer y del pueblo en general, y considera la música como elemento primordial de la educación.

Habla de la belleza de los coros de la Falange en la concentración de Medina y hace resaltar la influencia de la música en la disciplina y en el orden.

Por último, termina exortando al Consejo para que preste la mayor atención a la música como medio del engrandecimiento patrio.—Logos.

Otro barco británico hundido por un avión

Amsterdam, 11 (1 t.).—Comunican de Londres que el barco británico «Oagrov», de 1.895 toneladas, ha sido atacado y hundido por un avión.

Se desconocen noticias exactas del suceso, pero se supone que han podido salvarse veinte tripulantes.—Efe.

Violento combate aéreo sobre una bahía alemana

LA GUERRA EN EL OESTE

COMUNICADO FRANCES

París, 11 (1 t.).—El comunicado militar de guerra francés, correspondiente a la mañana de hoy, dice lo siguiente: Nada que señalar durante la noche del día 10. Han sido derribados en nuestras líneas dos aviones enemigos.—Efe.

COMUNICADO ALEMÁN

Comunicado del alto mando del Ejército alemán: «En la región fronteriza del Sur de Sarrebrück, una compañía enemiga ha intentado un ataque, pero fué rechazado por un contraataque alemán. El adversario tuvo pérdidas en muertos y prisioneros.

Un violento combate aéreo ha tenido lugar hoy sobre el frente Oeste, durante los vuelos de reconocimiento y de control de fronteras. Dos aviones enemigos han sido derribados. Un avión alemán que persiguió al enemigo, se estrelló contra el suelo cerca de Colmar.

En un nuevo intento de bombardeo aéreo sobre las costas alemanas, nueve aviones británicos, tipo «Bristol-Blenheim», entraron en combate con cuatro aviones alemanes sobre una bahía alemana.

Tres aparatos británicos fueron derribados en este combate y otro sufrió tan grandes daños, que no habrá podido regresar a su puerto de salida. Los aviones alemanes no tuvieron pérdidas a pesar de que el enemigo era dos veces más numeroso.—Efe.

EL ATAQUE DE LOS AVIONES INGLESSES A ALEMANIA

Londres, 11 (6 t.).—Los corresponsales de varios diarios ingleses en Copenhague, dan detalles sobre el ataque de los aviones ingleses de bombardeo sobre la base alemana de Silt.

Hacia las tres de la tarde hubo un gran combate aéreo tomando parte cincuenta aparatos alemanes e ingleses.

El «Daily Mail» dice que el dique de Hindenburg fué alcanzado por una bomba, lo cual es confirmado por «El Times».

Los ataques, según el «Daily Telegraph», duraron diez y seis horas y se terminaron con un combate que duró una hora.—Efe.

CRONICA DE LA AGENCIA HAVAS

París, 11 (7 t.).—La Agencia Havas, en su crónica militar, dice que las operaciones se recrudecen a pesar del frío intensísimo.

Las fuerzas aéreas aliadas y alemanas han mostrado gran actividad. Ha habido bastantes combates. Dos aparatos alemanes han sido derribados por los franceses.

La aviación alemana continúa sus vuelos de reconocimiento por la región Norte y Este de Francia.

En la tierra de nadie ha habido combates entre las patrullas de ambos lados.—Efe.

EL EMBAJADOR INGLES REGRESARA A MOSCU

Los rusos emplean mujeres como paracaidistas

Las tropas soviéticas han tenido más de 50.000 muertos

DESDE QUE COMENZO LA GUERRA CON FINLANDIA

Estocolmo, 11 (7 t.).—Un corresponsal de guerra sueco dice que los rusos han tenido más de cincuenta mil muertos y un número igual de heridos desde que comenzó la guerra en Finlandia. Los rusos han utilizado en esta campaña sus mejores tropas.

La división 44 era considerada en la U. R. S. S. como una división modelo.

El material capturado por los finlandeses tiene un valor aproximado de quinientos millones de francos.—Efe.

LOS RUSOS EMPLEAN MUJERES COMO PARACADISTAS

Helsinki, 11 (7 t.).—Se sabe que entre los paracaidistas soviéticos lanzados en paracaídas detrás de las líneas finlandesas, se encuentran varias mujeres.—Efe.

PARTE DE GUERRA SOVIETICO

Moscú, 11 (7 t.).—El comunicado militar soviético dice que en la jornada del 10 de Enero no ha habido ningún acontecimiento importante. Ha habido actividad de las fuerzas de exploración.

En vista del mal tiempo la aviación soviética no ha efectuado más que vuelos de reconocimiento.—Efe.

Actividad de la aviación alemana

Londres, 11 (7 t.).—El ministro del Aire informa que esta mañana se ha registrado gran actividad de la aviación alemana sobre las costas Este de Inglaterra y Escocia.

La aviación enemiga ha realizado un ataque contra un barco mercante a lo largo de las costas de Norfolk. Los aviones de combate ingleses salieron en persecución de los aparatos enemigos, entablado combates con ellos.—Efe.

Londres, 11 (7 t.).—Las baterías de la costa Nordeste de Inglaterra entraron en acción esta mañana contra un avión enemigo que volaba con dirección Norte.

No se dieron las señales de alerta. Los aparatos de caza ingleses persiguieron al avión enemigo, que logró escapar entre las nubes.—Efe.

SEGOVIANO:

Entrega tu chatarra y así aminoras su importación

A 38 grados bajo cero en Rumania

18 personas han muerto congeladas

Bucarest, 11 (6 t.).—El frío es intensísimo en toda la región de Rumania. La temperatura media registrada ha sido de 30 grados bajo cero y en alguna región se ha llegado a 38.

Ayer perecieron dieciocho personas congeladas.—Efe.

LA NIEVE INTERRUPE LAS COMUNICACIONES EN SERBIA

Belgrado, 11 (6 t.).—La nieve ha interrumpido las comunicaciones en la parte meridional de Serbia.

En toda Yugoslavia reina un frío glacial.—Efe.

INTENSO FRIO EN ITALIA

Milán, 11 (7 t.).—Después de un brusco descenso de la temperatura a siete grados bajo cero, reina un viento glacial en Trieste. La violencia del viento es tan grande, que los peatones difícilmente pueden mantenerse en pie. Ha habido varios heridos como consecuencia de las caídas.

En Venecia algunas personas fueron lanzadas por el viento contra las fachadas de las casas, resultando varios contusos.—Efe.

Sn reanuda el servicio aéreo entre Roma y Barcelona

Barcelona, 11 (6 t.).—Esta mañana se ha reanudado el servicio de hidromotores entre Roma y Barcelona, interrumpido ayer a causa del fuerte temporal reinante en el Mediterráneo. Han llegado dos aparatos.—Logos.

EL CAMPEONATO DE TENNIS

Los partidos finales se celebrarán en Las Palmas

Las Palmas, 11 (7 t.).—Se ha acordado celebrar en esta capital, a fines de Abril, los partidos finales del campeonato nacional de tennis.

A este fin la Federación Nacional ha organizado una excursión a Canarias.—Logos.

TEATRO CERVANTES
Mañana 12 Viernes

en las funciones de siete y media y diez y media estreno de la interesante comedia de la «Universal»

EL HOMBRE DE LOS BRILLANTES
con Edward Arrol y Jean Arthur

Próximamente, en este local, presentación de ESTRELLITA CASTRO con ANTONIO VICO y RICARDO MERINO en la formidable producción CIFESA

Mariquilla Terremoto
Según la obra de los hermanos QUINTERO
Un film de Benito Perojo, el gran director español

El plan de guerra de las potencias occidentales

Confírmase en Berlín cada vez más la impresión de que las deliberaciones y las resoluciones del Consejo de guerra de los aliados celebrado en París se refirieron concretamente a planes militares y estratégicos que tienden a ampliar el teatro de guerra europeo. Los planes de las potencias occidentales sobre los cuales hay alusiones y manifestaciones bastantes de altas personalidades políticas y de la Prensa, se concentran al parecer, en primer término a dos zonas europeas de especial importancia. El interés anglo-francés en la zona escandinava se ha puesto ya repetidamente de manifiesto con ocasión del conflicto ruso-finlandés. El propósito de Inglaterra de depositar en los países escandinavos material de guerra destinado a Finlandia, diécese en Berlín, revela perfectamente los designios británicos y se observa, por consiguiente, con gran atención.

Más claramente todavía empiezan a cristalizarse para los observadores alemanes los planes que las potencias occidentales persiguen para extender la guerra a la Europa del Sureste y al próximo Oriente. El ministro inglés de Comercio Exterior acaba de proclamar nuevamente la finalidad de incorporar a la guerra económica que hace Inglaterra los países del Sudeste de Europa, cortando artificialmente el comercio con Alemania. Un artículo de «Temps», de París, bajo el elocuente título de «Estrategia del petróleo» definiendo abiertamente la tesis de que hay que cortar a Alemania el aprovisionamiento de petróleo, conquistando los territorios importantes de esta materia prima indispensable para la guerra y demuestra que el Sudeste de Europa debe desempeñar en el plan de las potencias occidentales un papel importante desde el punto de vista militar y estratégico también. El «Temps» considera esto como «una operación estratégica completamente lógica» y quiere incluir en ella hasta el rico territorio petrolífero del Cáucaso que «hay que sustraer a la autoridad del Gobierno de Moscú de cualquier modo. Dentro de estas consideraciones militares adquieren gran relieve, a juicio de Alemania, los actos de sabotaje de la región petrolífera rumania y la concentración de tropas francesas en el próximo Oriente, sobre la cual publicaron recientemente los diarios ingleses informes interesantes de testigos presenciales.—O. R.

IMPRESION DEL DIA

LOS SALONES DE MADRID

Por LUCIANO DE TAXONERA

En estos pasados días de fiestas navideñas, en los más presentes de un año que acaba, de otro que comienza, y de modo más preciso en la noche y día de los Reyes Magos, a los que el pueblo y las clases sociales dedicaban una de sus más espléndidas fiestas, los salones madrileños de mediados de la pasada centuria, eran punto de reunión de las más distinguidas damas y de los más esclarecidos varones de que era la corte.

Salones de aquel Madrid...! Eran de los que los madrileños les tenían más respeto, con una mezcla de veneración, los del palacio de la plaza del Angel, residencia de la condesa de Montijo, madre de la que luego fué, por un casamiento con Napoleón, el pequeño, Emperatriz de los franceses. Rivalizaban, por aquel entonces en sus fiestas mundanas, que tenían su mejor exponente en esta época del año, con dichos salones, los de la duquesa de Castro-Enriquez, a la que la Reina Isabel II honraba con su particular amistad, y cuya soberbia residencia de la calle del Arenal era el más acabado modelo del estilo isabelino que existía en Madrid, superior, acaso, al hotel de la Paiva, en París, que hace algunos años ha sido declarado monumento nacional.

Como las costumbres sociales no cambian súbitamente, los salones perduraron a través de las modificaciones impuestas por el transcurso de los años. En los tiempos que siguieron a los de la Restauración fueron notables, por lo que representaron en la sociedad madrileña, las reuniones que se verificaban en el palacio de Fernán Núñez. No hay que olvidar tampoco aquellas que tenían lugar en los palacios de Cervellón y de Lerma, mansión esta última que sirvió de marco a la duquesa Angela de Medinaceli. Como tertulia, era notable la que presidía el marqués de Molins, en el viejo caserón de la calle del Olmo, verdadero cendolero de ingenios, de donde salió el número único de un amenísimo periódico titulado "El Belén", escrito en uno de los ágapes de la Nochebuena. Y de mayor intimidad, pero no menos abiertos a la pléyade intelectual, eran los salones de las señoritas de Casa-Bayona y las de la marquesa de Casa-Lorig, de marcado sabor político, frecuentados por la marquesa de Laguna—de la que guardaré siempre un fervoroso recuerdo—y por la condesa de Pardo Bazán—paisana y maestra cariñosa que me alentó a dar mis primeros pasos literarios.

El último salón, que merece tal nombre, fué el de la marquesa de Squilache, en su casa de la Carrera de San Jerónimo, esquina al paseo del Prado, palacio que fué de Vistahermosa. Allí asistí a las últimas grandes reuniones que se dieron en Madrid. En una memorable noche de Reyes, la ilustre marquesa reunió a sus amigos, obsequiándolos con presentes valiosísimos... En Madrid, la vida de los grandes hoteles todo lo ha transformado. Aquello tan español, tan castizamente madrileño, se fué, y lo más triste es pensar que se marchó para siempre, como se marcharon las ilustres damas y los esclarecidos varones que eran el alma de esos desaparecidos salones.

(Agencia Internacional Arco Spes).

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde señor Reguera y asistieron los concejales señores Sáez, De Pablos, Tablado, Pérez Barahona, Martínez de Pisón, Gil, Gasso, González Calero y García Bermejo. Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

Despacho ordinario

Se da lectura a una carta de la Comunidad de Hermitas de los Pobres de Segovia, expresando su gratitud al Ayuntamiento por la subvención concedida a dicho centro benéfico. El Ayuntamiento queda enterado.

Bajas en el padrón

Por ser preceptivo, se accede a la petición de doña Matea Sanjuán Alonso y don Ceferino Manso, que solicitan la baja, por traslado, en el padrón de vecinos.

Pensión de viudedad

Doña María Luisa Ruiz y Ruiz, viuda del que fué farmacéutico municipal señor Llovet, solicita la correspondiente pensión de viudedad, y previos los informes favorables, se acuerda concederla la pensión anual de 732,02 pesetas.

Un solar para construcción de un Gobierno civil

El excelentísimo señor gobernador civil de la provincia traslada oficio del excelentísimo señor subsecretario de la Gobernación, en el cual se interesa si el Ayuntamiento de Segovia estaría dispuesto a ceder, a título gratuito, un solar para la construcción de Gobierno civil de la provincia. Se acuerda dar para este asunto toda clase de facilidades, estudiando cuál podría ser el solar a ceder por el Ayuntamiento.

Enajenación de las basuras procedentes de la limpieza pública

Se adjudica definitivamente el concurso de enajenación de basuras procedentes de la vía pública al único solicitante don Gaspar Mer y Mer, en la cantidad de 5.265 pesetas. El alcalde expresa su satisfacción por las facilidades dadas por el señor Mer y Mer a los hortelanos segovianos para el aprovechamiento de las basuras que necesitan.

Concierto para la venta de pescados

Se concede a la sociedad «Lonja de pescados» el concierto de pescados y mariscos para el año 1940 en la cantidad de 30.000 pesetas. —También se concede al industrial don Manuel Paramio Gómez un concierto para la venta de pescado, por

Venta de 4.600 pinos albares divididos en tres grupos: dos de 1.000 y uno de 2.600

Para informes, dirigirse durante los días 10, 11 y 12, a MANUEL DE FRUTOS Hotel Victoria. SEGOVIA

JUNTA DE DETASAS

Tribunal de Comercio para las reclamaciones del transporte

Este organismo, que se halla instalado provisionalmente en la actualidad en la estación del ferrocarril, trasladará sus oficinas, a partir del día 12 del actual, a la plaza del Corpus, número 8, r.º, izquierda, al objeto de conceder el máximo de facilidades al comercio, industria y público en general, por su situación en el centro de la capital, para que puedan llevar a efecto las consultas y presentación de reclamaciones que a este Tribunal competen, todos los días laborables, de diez a trece.

SEGOVIA RELIGIOSA

En Santo Domingo

Cultos mensuales al Amor misericordioso: Día 12, segundo viernes, a las ocho y media de la mañana, misa de comunión; por la tarde, a las seis, estación, rosario, ejercicio, letanía del Corazón de Jesús, plática, reserva y ofrenda cantada.

Los cultos de este día se aplican a intención de la señora viuda de Reguera.

La recogida de chatarra en los distintos barrios de Segovia

La Delegación de la chatarra de hierro y acero participa a este vecindario que durante los días de la presente semana, jueves y viernes, y el lunes y martes de la próxima, procederá a la recogida de toda clase de chatarra a domicilio, para lo cual ruega al vecindario de las calles de San Juan, San Agustín, plaza de Franco, Isabel la Católica, Juan Bravo, Cervantes y Azoguejo, como igualmente las calles adyacentes a las referidas, que tengan chatarra y piensen donarlo, lo entreguen a los empleados de esta Delegación el próximo viernes. El sábado se recorrerá, con el mismo objeto, el barrio de San Millán, el lunes de la próxima semana los barrios de San Marcos, San Lorenzo, El Salvador y calle de San Francisco, y el martes próximo calle de Daoiz, Velarde, las adyacentes a éstas y el barrio del Mercado.

EN EL TEATRO CERVANTES

Despedida de la Compañía Fifi Morano

Y estreno de la comedia «Los restos», de los Alvarez Quintero

La despedida de la compañía Fifi Morano se señaló con el estreno de otra comedia, en tres actos, original de los hermanos Alvarez Quintero, con cuyo nuevo acontecimiento artístico contribuyó a dejarnos de su breve actuación en Segovia un recuerdo gratísimo.

Se titula dicha obra «Los restos», que son los mortales de un hombre que falleció trágicamente en Madrid, a los que su esposa quiere trasladar a San Sebastián, donde reside; pero el muerto no es su marido, sino un hermano gemelo, por quien se hace pasar el referido cónyuge, para que su mujer, a quien abandonó en París, creyera que, efectivamente, se había quedado viuda.

Y, al fin, se descubre el engaño, porque a su llegada a la capital de España tropieza la señora de referencia con el que supone su cuñado; sostienen ambos saladísima entrevista, y la verdad se impone, llevándose a San Sebastián la dama burlada, en vez de los restos de su llorado difunto, los de un vivo: los de su consorte, que son también los de un completo sinvergüenza, arrependido de su vida de tronería irrefrenable de un desahogo «estratosférico». Todo un «prójimo» muy parecido al Correa de «El orgullo de Albacete».

El argumento, como puede hacerse cargo el lector, es bastante ilógico. Pero está escogido con mucha intención. Cumple el propósito de los autores, que no es otro que rellenar de situaciones cómicas, lo que logran con exceso, a través de unos diálogos pródigos en graciosas ocurrencias, en que los chistes de buena ley abundan, dando esta urdimbre, hábilmente tejida, suficiente materia para componer tres actos que el espectador halla breves por su interés y amenidad.

Mas, si hemos de ser sinceros, aun

Doctor Hervías

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer. En Madrid, Velázquez 34, primero, izquierda (esquina Goya). Consulta: de tres a seis. Teléfono 54736. Pasará consulta en Segovia los sábados de 3 a 6 y los domingos de 11 a 1. Corpus, 8, primero, letra B.



“ACADEMIA UNDERWOOD” (Matriculada)

Cursos completos de seis meses garantizando la escritura al tacto con todos los detalles. Matrícula desde doce años.

MECANOGRAFIA TAQUIGRAFIA

ALBERTO GONZALEZ Perocota, 1, 2.º Tel. 25

SUBAST

Tendrá lugar en la Alcaldía de Segovia el día 22 de Enero, a las 12 de la mañana, la subasta pública de 317 árboles negros para posos de construcción de carruajes, a cerrada, bajo el tipo de tasación 5.706 pesetas y con sujeción al go de condiciones que se halla de nifesto al público en dicha Alca

D. VIDAECHE

Médico oculista. Consulta diaria de once a doce. Calle Colón, 5, segundo. Teléfono 302.

VENTA DE PINOS

Se venden DOS MIL SETENTA y cinco pinos albares (2.070) en la finca abasada Santa Pedro de Allas, jurisdicción de Juarros de Riomoros, de esta provincia. Informará, hasta el día 20 de este mes, don José González, Santa María de Nieva.

Máquinas de escribir «Underwood». Paga más que nadie las máquinas usadas de su marca en cualquier estado. Máquinas de calcular y de mar de todas las marcas y modelos. Ofertas verbal y por escrito. Alberto González, Perocota, Tel. 292. Apartado 22.

Anuncios breves

Vendo 46 borregas superiores, yunta de machos, uno y otro romo de tres años, de once años. Tratar, Timoteo Rios, en meserracin. Vendo vaca suiza recién parida, segundo parto, Miguel Real, en Valverde del Majano. Se vende casa, Río Cigüñal, número 7. Para tratar, con Julio González, en la misma. Se vende maquinaria para la explotación de molinos rostrados, piedra artificial. Tratar, Agustín Hinojosa, Lastras de Cuéllar. Se necesita muchacha. Razon, en esta Administración. Labandera se necesita para el natorio de Navarrete, Río de Sueldo, 120 pesetas mensuales. Vendo 16 a 17 obradas de tierra, Escobar, Tratar, Santiago, en Pinillos. Vendo 100 pinos para cabrios, en Hinojosa del Campo, Baltasar Martín. Vendo 60 borregas merinas, Pablo de Diego, en Vegueros al Matute. Se arriendan tierras, término de Segovia. Infante, Ochoa Ondátegui, 21. Se vende una vaca recién parida del primero. Tratar, Anisio Arévalo, Cantimpalos. Casa rentando 450 pesetas mensuales, susceptible reforma, se vende; no se admiten intermediarios ni riosos. Razón, Administración. Compramos y gestionamos relaciones título potenciales. Apartado, 72. MADRID. Ama de cría casada, de veintidós años, siete años de matrimonio, San Pedro de Gaillios. Se vende una vaca suiza recién parida del tercero. Tratar, José Hernando, en el Almillio (deonte). Se necesita muchacha de diecho a treinta años, sabiendo obligación. Razón, Administración del periódico. Sirvienta sin modernismos sabiendo guisar para familia reducida y de buenas costumbres, se necesita. Para tratar, de tres a cuatro, droguería Velasco. Vendo dos vacas suizas del segundo y tercer parto. Tratar, Lázaro Centeno, en Carbonero Albar. Vendo vaca suiza recién parida del tercero, gran producción. Tratar, silito Gómez, en Collado Hermoso. Matrimonio sin hijos desea habitación y pensión de cuarto de baño, en casa particular. Razón, Administración del periódico. Taquigrafía enseñanza completa en clases por horas. Razón, Judería Vieja, 8, tercer piso. Vendo cerdos, varios tamaños, todo tiempo; una biológica, seminueva. Tratar, Julio Llorente, Fuente Milanos. Oposiciones escribientes municipales, nografos, Minisrio Aire. Contestaciones completas, puestas. Miguel García, Paseo San Antonio, 13, Salamanca. Se vende caballo bonito para montar y se alquila «garrucha». Razón, José Zorrilla, 116. Vendo chotas y novillas, abocondada parir y vaca recién parida del tercero, razas holandesas. Tratar, Venancio de Andrés, Trececasas. Casa de labor, se vende, en Escobedo de Polendos. Tratar, con Antonio Hernanz, Vitoria, 1. Vendo carro de machos en buen estado. Para tratar, con Robustiano Arribas, Mozoncillo. Se vende hierba seca para ganado. Razón, en la Administración de este periódico.

Segunda parte

1.º «Historia que parece cuento» (Composición poética). 2.º «Al Niño Jesús» (Poesía). 3.º «Los Diez Mandamientos». (Cuadro escénico representado por diez niños).

Tercera parte

1.º Villancicos (Coro de niños). 2.º Versos y diálogos (Varios niños). 3.º «La criadita de Nazareth» (Canto rítmico, niñas). 4.º Distribución de un obsequio a todos los niños que asisten a la Catequesis parroquial.

Todos los actos celebrados han estado concurridísimos, dando ejemplo las autoridades, Corporación municipal, Falange Española Tradicionalista local, Guardia civil, maestros, Compañías, Asociaciones piadosas, y los niños de la Catequesis que asistieron en número de 300. El acto de la adoración del Niño Jesús resultó en extremo emocionante por la enorme concurrencia de fieles. Lo mismo se puede decir de la velada, en la cual los pequeños actores cautivaron la atención del numeroso público que llenaba el local en las dos representaciones, premiando con calurosos aplausos cada número del programa.

Corresponsal

8-I-940.

Santa María de Nieva

Función de teatro

Con motivo de la festividad de la Adoración de los Reyes Magos, la juventud de esta villa, siempre alegre y bulliciosa, a fin de dar mayor solemnidad a dicha fiesta, organizó un gran baile, contratando a la excelente orquesta «Yira», de Arévalo, que tan acertadamente dirige el maestro Gerardo, con sus nuevas creaciones, que hizo las delicias de los jóvenes, y cuyos números tuvo que repetir varias veces.

El domingo, por la noche, pusieron en escena el sainete en tres actos, original de don José de Lucio, titulado «Cuidado con la Paca»; interpretado por señoritas y muchachos de la localidad, que desempeñaron con mucho acierto sus respectivos papeles, revelándose todos ellos como verdaderos artistas, y distinguiéndose Antonia Gozalo, Matilde López, Isabel Román e Hilario Aranda, en sus difíciles cometidos de «Paca», «Paquita», «Fermína» y «Gaudencio», siendo premiados con calurosas ovaciones por el público que llenaba el local.

Nuestra felicitación sincera a la juventud organizadora de los actos celebrados, así como a los directores señores Vila y Juviniario Palacios, que con gran habilidad consiguieron un gran éxito al poner en escena una obra de tan difícil ejecución.

Corresponsal

8-I-940.

MARIANO ALBA Reparación y venta de máquinas de escribir y coser. Abono de limpieza. Aceite para su engrase. Plaza de Franco, 22

LAS PEECAS desaparecen rápidamente con Loción del Dr. MORENO OCHOA Frasco, 8,65 pts. (incluido subsidio) PERFUMERIA VELASCO Isabel la Católica, 2. Tel. 260

Dr. Fernández Seco Especialista en garganta, nariz y oídos. En MADRID, calle de Núñez de Balboa, 25, primero. Teléfono 63.706. Consulta de dos a cuatro

En SEGOVIA pasará consulta sábados y domingos, de once a una y de dos a cuatro. Plaza del Instituto, 2, bajo

Academia de Artillería

Debiendo contratarse la venta del estiércol del ganado de esta Academia, se abre un concurso para que los que deseen concurrir presenten sus proposiciones en la Oficina del Detall hasta el día 20 del actual, donde están de manifiesto las bases del mismo. Segovia, a 7 de Enero de 1940.—El teniente coronel jefe del Detall.

Doctor Zamarriego

Catedrático de Pediatría. Consulta diaria de enfermedades de la infancia de tres a cuatro. Madrid, calle de Fuencarral, número 132, entresuelo, izd. Teléfono 31599

Programa de la velada

Primera parte

1.º Introducción musical al piano. 2.º «¿Para qué sirve el Catecismo?» (Poesía). 3.º «El Nacimiento de Jesús» (Composición). 4.º «El Catecismo» (Cuadro escénico representado por siete niños). Himno del Catecismo.